
 
 

Sesión Solemne de Cabildo 
Agosto 10 de 2021 

 
EN LA CIUDAD DE SANTIAGO DE QUERÉTARO, QUERÉTARO, siendo las  

18:30 dieciocho horas con treinta minutos del día 10 diez de 

agosto de dos mil veintiuno, reunidos en el Salón de Cabildo, 

los Síndicos Municipales: Miguel Antonio Parrodi Espinosa y 

Dulce Imelda Ventura Rendón y los Regidores: María Concepción 

Reséndiz Rodríguez, Ana María Hernández Colunga, Claudio 

Sinecio Flores, Ma. De Jesús Pelagio Ramírez, Claudia Karina 

Varela Nájar, Pánfila Rosas Montero, Luis Gabriel Osejo 

Domínguez, Juan Carlos Briz Cabrera, Juanita Elías Solís, 

Héctor Julio García Contreras, José Francisco Ramos Rivera, 

Ivonne Olascoaga Correa, Juan José Ruíz Rodríguez, el 

Presidente Municipal Maestro Luis Bernardo Nava Guerrero y el M. 

en D. Jesús Roberto Franco González, Secretario del 

Ayuntamiento; con el objeto de celebrar la Sesión Solemne de 

Cabildo de conformidad con el siguiente: 

 

O R D E N   D E L   D Í A 

 

 ACTIVIDAD 

1.  BIENVENIDA, PASE DE LISTA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM POR 

PARTE DEL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, E INSTALACIÓN DE 

LA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO 

 

2.  HONORES DE ORDENANZA A LA BANDERA NACIONAL, POR PARTE DE 

LA ESCOLTA Y BANDA DE GUERRA DE LA XVII ZONA MILITAR.  

 

3.  MENSAJE POR PARTE DEL REGIDOR LIC. JUAN JOSÉ RUÍZ 

RODRÍGUEZ, COORDINADOR DE LA FRACCIÓN DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, INTEGRANTE DEL HONORABLE 

AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO. 

 

4.  MENSAJE POR PARTE DE LA REGIDORA LIC. IVONNE OLASCOAGA 

CORREA, COORDINADORA DEL GRUPO DEL PARTIDO MOVIMIENTO DE 

REGENERACIÓN NACIONAL, INTEGRANTE DEL HONORABLE 

AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO. 

 

5.  MENSAJE POR PARTE DEL REGIDOR INDEPENDIENTE LIC. LUIS 

GABRIEL OSEJO DOMÍNGUEZ, INTEGRANTE DEL HONORABLE 

AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO. 

 

6.  MENSAJE POR PARTE DE LA C. CLAUDIA KARINA VARELA NAJAR, 

INTEGRANTE DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE 

QUERÉTARO. 

 

7.  MENSAJE POR PARTE DEL REGIDOR LIC. CLAUDIO SINECIO 

FLORES, COORDINADOR DEL GRUPO DEL PARTIDO ACCIÓN 



 
 

NACIONAL, INTEGRANTE DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DEL 

MUNICIPIO DE QUERÉTARO. 

 

8.  ENTREGA DEL TERCER INFORME DEL PRESIDENTE MUNICIPAL AL 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, SOBRE EL ESTADO QUE GUARDA 

LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL. 

 

9.  CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

 

 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: En desahogo del primer punto del Orden del Día, 

procedió al pase de LISTA DE ASISTENCIA e informó al 

Presidente Municipal, Maestro Luis Bernardo Nava Guerrero que 

se encontraban presentes los 16 miembros de ese Cuerpo 

Colegiado; por lo que existió el quórum de ley y todos los 

acuerdos tomados serían legalmente válidos. Solicitó al Señor 

Presidente Municipal, respetuosamente, procediera a declarar 

instalada y abierta esa Sesión Solemne de Cabildo.----------- 

PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO: 

Verificado el quórum de ley, declaró instalada y abierta esa 

Sesión Solemne de Cabildo, por lo que respetuosamente 

instruyó al Secretario del Ayuntamiento para que continuara 

con el Orden del Día.---------------------------------------- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día, 

referente al SEGUNDO PUNTO. HONORES DE ORDENANZA A LA BANDERA 

NACIONAL. Continuando con el desahogo del Orden del Día, 

referente al TERCER PUNTO. MENSAJE POR PARTE DEL REGIDOR LIC. 

JUAN JOSÉ RUÍZ RODRÍGUEZ, COORDINADOR DE LA FRACCIÓN DEL 

PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, INTEGRANTE DEL 

HONORABLE AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO. Y en 

términos del artículo 24, párrafo séptimo de la Ley Orgánica 

Municipal del Estado de Querétaro que señala que en la Sesión 

Solemne en la que se rinde el Informe Anual que guarda la 

Administración Pública Municipal por parte del Presidente 

Municipal, se contará con la intervención de un representante 

de cada uno de los grupos o fracciones de ese Honorable 

Ayuntamiento. Concedió el uso de la voz al Regidor Juan José 

Ruíz Rodríguez.---------------------------------------------- 

REGIDOR, LIC. JUAN JOSÉ RUÍZ RODRÍGUEZ: “Muchas gracias, muy 

buenas tardes a todas y todos ustedes por la oportunidad que 

se me da de poder expresar algunos puntos de vista respecto 



 
 

de la situación que alberga no solo el municipio de 

Querétaro, sino, la situación en la que nos ha colocado la 

pandemia y los cambios que está ha generado y por supuesto 

los acontecimientos que en la forma de gobernar se han venido 

dando, pero no podría iniciar este mensaje sin serles 

sincero, porque tengo coronavirus, tengo coronavirus como 

todos ustedes, como todos los que nos encontramos aquí que lo 

estamos sufriendo desde hace poco más de año y medio que fue 

declarado como pandemia, tengo coronavirus porque he sufrido 

pérdidas de cercanos, no tan cercanos y muy cercanos que no 

han tenido la suerte de sobrevivir a esta enfermedad, tengo 

coronavirus porque cambió mi vida, mi forma de pensar, de 

actuar, de querer, de abrazar, hasta de respirar, como todos 

ustedes, tengo coronavirus, tenemos coronavirus, porque la 

vida ya no es igual desde hace año y medio para ninguno 

nosotros y no va a volver a ser igual, todo se ha 

transformarlo en lo personal, a veces esta enfermedad se 

agrava cuando nos informan de una pérdida de un ser querido, 

de un ser cercano, tal como me pasó hace unas horas, en donde 

la noticia no fue sobre un primo, ni cuando se enfermó, 

porque hemos perdido la capacidad de asombrarnos, ni cuando 

lo intubaron, la noticia fue cuando falleció, que fue el día 

de ayer en la noche, tengo coronavirus igual que ustedes 

porque seguramente la gran mayoría de los que están aquí han 

vivido lo que yo acabo de vivir y seguramente todos ustedes 

están viviendo los cambios y las transformaciones en su vida, 

como las que yo estoy viviendo, tenemos coronavirus porque no 

es solamente la enfermedad, sino, la forma de vida que a 

partir de esta pandemia se generó y que jamás veremos 

desaparecer, pero esto también ha sido pretexto para muchas 

autoridades, esto ha sido pretexto para gobernantes y así 

dejar de hacer lo que les corresponde, al principio la 

pandemia se escuchó en muchos Municipios, en muchos Estados 

por supuesto, en la federación, que a causa de la pandemia se 

suspenderían programas, se suspenderían esquemas de trabajo y 

políticas públicas que venían siendo exitosas y sin embargo, 

a pesar de sus recortes que se hicieron en dichos programas 

jamás se han visto reflejados en el beneficio de la sociedad. 

En Querétaro hemos tratado de minimizar esta tendencia, 

porque eso es lo que es, una tendencia, la tendencia del 



 
 

gobernante de buscar el pretexto para hacer omiso en sus 

responsabilidades, y yo quiero enmarcar esta situación porque 

en el Municipio de Querétaro hemos hecho lo necesario por no 

autoelogiar, porque esto no suceda y eso lo quiero reconocer, 

Alcalde, lo quiero reconocer y de igual manera no solo a tu 

persona, sino que también aquí a un amigo que ocupó tu lugar 

por algunos días mientras tú estabas en una contienda 

electoral, estimado Regidor Parrodi también reconocimiento, 

porque este año se hizo un trabajo para responder a 

situaciones que faltaba por cumplir y que tú iniciaste y que 

hoy estás consolidando y que aquí apoyamos la gran mayoría de 

los que nos encontramos en este Órgano Colegiado y se han 

venido haciendo, cumpliendo a la letra cada uno de los 

compromisos que se hicieran, ante este Órgano Colegiado. Por 

supuesto quiero reconocer en este momento la presencia del 

Magistrado José Antonio Ortega Cerbón, Presidente del 

Tribunal Superior de Justicia, a quién reconozco precisamente 

el mismo comportamiento, una persona que se ha destacado por 

en medio de esta situación tratar de sacar adelante el 

trabajo de nuestros Órganos Jurisdiccionales y es de 

reconocerse, muchas gracias por acompañarnos. Es también 

importante señalar que en este último año de consolidación de 

proyectos quisiera remarcar uno por el que fue especialmente 

importante para mí y que creo que hace falta reforzar las 

acciones para que se vea mayormente consolidado y que la 

gente empiece a ver los beneficios directos que tiene que ver 

con haber sacado al transporte pesado de la ciudad, este 

Órgano Colegiado hizo lo propio, este Órgano Colegiado aprobó 

lo que debía aprobar en torno a reglamentos y reformas que se 

tuvieron que hacer para que los trailers ya no pasarán por 

ese tramo en la ciudad y que genera accidentes, inseguridad y 

disminuye la calidad de vida para nuestros ciudadanos. Sin 

embargo, necesitamos presionar, presionar para que las 

acciones que no dependen del Municipio de Querétaro se lleven 

a cabo y el transporte pesado de la ciudad salga 

definitivamente de la misma. Seguramente yo ya no lo habré de 

ver consolidado como miembro de este Órgano Colegiado, pero 

esperando y dada la situación en que tú Alcalde seguirá 

siendo Presidente Municipal los próximos 3 años, ojalá y 

podamos ver consolidado este proyecto que no será más que 



 
 

benéfico para todos en lo personal y en lo colectivo para 

nuestra linda ciudad. Las familias necesitan calidad de vida, 

las familias necesitan ver que Querétaro mantiene la 

característica de ciudad limpia, ciudad segura y ciudad con 

calidad de vida para poder mantenernos tal y como hasta 

ahorita y como lo ha enmarcado en múltiples ocasiones, un 

Querétaro que no es producto ni de esta administración, ni de 

las pasadas, si no de esfuerzo de todos en conjunto, 

ciudadanos, gobernantes en lo legislativo, en lo ejecutivo y 

en lo judicial, por supuesto asociaciones civiles, y 

organizaciones que han venido proponiendo y provocando que la 

Reglamentación Municipal y las Leyes Estatales cambien y 

evolucionen conforme lo vamos necesitando, todo esto porque 

nuestras familias lo necesitan y por eso me da mucho gusto y 

reconocer a la señora Arahí Domínguez de Nava, por su 

presencia siempre valiosa porque representa precisamente eso, 

el valor de las familias en Querétaro y el valor de lo que 

nosotros tratamos de hacer para que se traduzca en beneficio 

para todos ustedes y para nuestros hijos, muchas gracias por 

su presencia. No me queda más que reconocer a todos y cada 

uno de los miembros de este Órgano Colegiado bien o mal hemos 

acordado, hemos estado en desacuerdo, discutido y debatido al 

interior de comisiones, al exterior de las mismas y aquí 

mismo, sobre puntos en concreto en los que no podemos estar 

de acuerdo, pero si quiero reconocer que éste y a 

conocimiento porque he tenido oportunidad en 24 años, mi 

actividad política, que lleva mi vida, de darle seguimiento a 

actividades de este Cabildo, y ha sido un Cabildo lleno de 

civilidad, lleno de política de la sana, lleno de acuerdos y 

lleno del deseo de ver hacia delante por una ciudad que 

verdaderamente sea mejor para todos nosotros y no es más que 

un logro de todos en conjunto, hicimos y que sin los puntos  

diversos que existen de forma de pensar, no hubiera sido 

posible construir lo que al día de hoy seguramente gran parte 

de las cosas que informará el Presidente Municipal se verán 

reflejados en su dicho. También quiero reconocer el apoyo 

siempre de la Legislatura local cada vez que este Órgano 

Colegiado envió mecanismos legislativos para hacer aprobados, 

ratificados, evaluados o apoyados incluso en su preparación 

de parte de la Legislatura, así se hizo y lo saludo y con 



 
 

todo mi respeto en la persona al Diputado Jorge Herrera 

Martínez, Presidente de la de la Legislatura y siempre 

agradecidos por supuesto por la atención que se nos dio a 

cada una de las acciones que se tuvieron para con los 

miembros de este Ayuntamiento. Presidente, quiero como 

siempre de manera transparente felicitarte por haber logrado 

tu objetivo, tu triunfo en la pasada campaña y que te coloca 

una vez más en la responsabilidad de darle seguimiento a lo 

que iniciaste hace 3 años, darle seguimiento en torno a la 

visión que yo me encontré hace 3 años que tiene que ver con 

un Querétaro moderno, pero sin transgredir la calidad de vida 

de los queretanos espero podamos seguir viendo un Presidente 

con ese compromiso, de ser así yo seré el primero en 

reconocerlo, de no ser así también ser el primero en 

señalarlo como lo he hecho aquí, pero hasta el día de hoy 

quiero decirte que yo me voy satisfecho, tanto con la 

actividad que se generó de parte de un servidor, como con la 

actividad de acuerdos, discusiones y debates que tuvimos 

contigo para poder sacar adelante cada uno de los temas y en 

lo particular porque lo quiero enmarcar el tema del 

transporte pesado. Yo sin más agradezco a todos mis 

compañeros seguramente por ser ya los últimos días en que nos 

encontramos en esta responsabilidad habremos de cerrar temas 

con cada uno de los que tenemos que ver con compromisos y 

cerrar filas, convocarlos a cerrar filar en torno al Gobierno 

Federal que no deja de ser fallido e irresponsable. Un 

Gobierno Federal que presume y celebra el aumento del recurso 

de remesas, lo habían visto alguna vez, van dos meses, perdón 

por este paréntesis, pero es que se me hace sumamente ilógico 

y humillante para los mexicanos, que el Presidente Andrés 

Manuel López Obrador celebra que las remesas, le hace remesas 

el dinero que mandan los migrantes a nuestro país están en su 

máximo histórico, qué el señor no sabe que el que las remesas 

estén en su máximo histórico implica desempleo en nuestro 

país, que el señor no sabe que las remesas estén en su máximo 

histórico implica que cada vez más mexicanos se están yendo, 

el señor no sabe que el que las remesas estén en su máximo 

histórico implica que no hay trabajo en México a pesar de lo 

que él prometió, sin embargo, lo celebra, un gobierno que 

celebran un tema como esos es un gobierno que no tiene nada, 



 
 

nada más que señalar como benéfico que haya hecho por el país 

y  un gobierno que no tiene idea de hacia dónde va, y eso es 

un verdadero ejemplo de la irresponsabilidad, ignorancia e 

incapacidad del Presidente de la República. Si en los 

pequeños gobiernos como los municipios no cerramos filas en 

torno a que nos vaya mejor no va a ser posible avanzar, es 

impresionante que aprovechando el hecho de que todos tengamos 

coronavirus y nos encontremos en esta situación haya pasado 

tan desapercibido la militarización de la Guardia Nacional, 

situaciones que advertimos desde el inicio de este gobierno y 

que este señor lo dijo, yo no lo estoy diciendo, le cayó como 

anillo al dedo la pandemia, se acuerdan que lo dijo, pues si, 

le cayó como anillo al dedo porque está  aprovechando cada 

una de las circunstancias que suceden en torno a la pandemia 

de las distracciones que tenemos todos como ciudadanos, como 

personas, como gobiernos en torno a esta crisis internacional 

para él poder hacer y deshacer de nuestro país como deseó 

desde que llegó. Si no cerramos filas a través de Órganos 

como este y levantamos la voz como se hizo cuando se quiso 

reducir el tema de las participaciones van a darle al traste 

a nuestro país. Lo dejo eso en el tintero, lo dejó eso en el 

tintero para que ustedes que seguirán aquí Presidente 

escriban esa historia y en conjunto, por supuesto siempre 

dispuesto a apoyar, podamos defender lo que a Querétaro le 

corresponde. Muchas gracias y muy buenas tarde a todos.”----- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día, 

referente al CUARTO PUNTO. MENSAJE POR PARTE DE LA REGIDORA 

LIC. IVONNE OLASCOAGA CORREA, COORDINADORA DEL GRUPO DEL 

PARTIDO MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN NACIONAL, INTEGRANTE DEL 

HONORABLE AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO. En 

términos del artículo 24, párrafo séptimo de la Ley Orgánica 

Municipal del Estado de Querétaro.  Concedió en uso de la voz 

a la Regidora Ivonne Olascoaga Correa.----------------------- 

REGIDORA, IVONNE OLASCOAGA CORREA: “Buenas tardes con el 

permiso del señor Presidente, Secretario, Síndica, Síndico, 

compañeras Regidoras, Regidores, agradezco la atención de las 

distinguidas personas que nos acompañan, muchas gracias, en 

especial quiero agradecer a la ciudadanía, que nos siguen a 

través de las distintas plataformas que nos facilitan hacer 



 
 

llegar esta Sesión Solemne de Cabildo. Este es el último 

Informe que rindo como Coordinadora del Grupo MORENA en esta 

administración, hemos vivido una administración atípica como 

ya lo comentó el compañero del PRI, derivado de la 

contingencia sanitaria por CORONAVIRUS 19 circunstancia que 

ha dejado lastimado a muchas familias queretanas en su salud 

emocional y económica, técnicamente está administración 

trabajo de manera ordinaria y tradicional año y medio, el 

otro año y medio fue la reinvención de una nueva manera de 

trabajar para y con la ciudadanía, reconozco el buen trabajo 

del Gobierno Federal para no endeudar más al país a 

diferencia de otros países, nuestro Presidente Nacional no 

adquirió más deuda de haber sido gobernado por los Partidos 

anteriores a estas alturas la deuda ya adquirida 

indiscutiblemente habría incrementado. Se trabaja arduamente 

para eliminar la corrupción, acción que ha logrado erradicar 

en gran medida el robo de combustible conocido como huachicol 

y los gasolinazos han desaparecido, con esta tarea de entre 

más de 100 acciones se logró la pensión universal de los 

adultos mayores como un derecho constitucional no solamente 

como un programa de gobierno, al mismo tiempo con ayuda de 

muchos más programas se evitó que la economía de cada una de 

las familias viera mermado el valor adquisitivo de su salario 

mínimo como en otros sexenios, salario que se ha incrementado 

en un 51%, es de esta manera que se logró detener, perdón, es 

de esta manera que se logró mantener un peso fuerte frente al 

dólar asegurando con ello la estabilidad económica en todo el 

país, los hechos hablan más que mil palabras y lo digo por la 

inmensa campaña de desinformación y ataques en contra del 

Gobierno Federal. Menciono únicamente algunos quehaceres de 

entre más de 100 acciones porque como señaló el principio de 

esta intervención fue una administración atípica y tanto el 

Gobierno Municipal encargado y encabezado por el Alcalde Luis 

Bernardo Nava Guerrero, así como por el Gobierno Federal 

encabezado por Andrés Manuel López Obrador se han ocupado de 

la salud de los queretanos, así como de su economía, en este 

punto tuvimos muchas coincidencias que abonaron al bienestar 

tanto en materia de salud como en el aspecto económico que 

vivimos en nuestro querido Municipio de Querétaro. Varios 

fueron los acuerdos como Cabildo que aprobamos por mayoría, 



 
 

en este punto estoy segura que compañeros habrán de abundar 

en ellos, no obstante lo anterior hubo diferencias en cuanto 

a la aplicación de políticas neoliberales mismas a las que me 

opuse y expuse aquí como Cabildo y con ustedes, con 

ciudadanos. Políticas que marcan una diferencia frente a las 

políticas públicas con una visión social, cómo defender el 

eje de calidad de vida cuando se han dado donaciones de 

predios municipales cuyo destino era área de equipamiento 

urbano o áreas verdes a particulares, el más emblemático fue 

el que se otorgó a la asociación encabezada por la ex 

Diputada del PAN Rocio Orozco con valor de seis millones 

ochenta mil pesos, esto a quién fuera señalada por su propio 

Partido el PAN desde el Senado en 2015, tras ser acusada por 

utilizar las propiedades del pueblo de manera personal como 

si fuera su casa, a este tema le podemos sumar los tres 

predios que se donaron a la IAP Vida, esta historia nace en 

2011 cuando el municipio donó un predio que de origen era de 

área verde para esta IAP y se construyera un banco de 

alimentos con recursos federales, aquí me alegra felicitar y 

enaltecer el compromiso de los ciudadanos de los vecinos de 

Universo 2000 por su lucha jurídica y activa en defensa de su 

espacio tras el conflicto vecinal esta administración donó 3 

predios con cambio de uso de suelo habitacional a la IAP a 

cambio del mencionado banco de alimentos. Por último en este 

tema de las donaciones no podemos olvidar la desincorporación 

que se dio de un plumazo para 17 predios municipales en su 

gran mayoría etiquetados para áreas verdes, tres de ellos en 

Hacienda Santa Rosa lugar sin áreas verdes, sin 

infraestructura deportiva ni recreativa por parte del 

municipio y que sufre de inseguridad y actos de vandalismo, 

no puede existir un Querétaro la mejor ciudad para vivir, si 

se regalan, si se donan, si se vende nuestras áreas verdes y 

de equipamiento urbano violentando nuestro derecho al sano 

esparcimiento, calidad de aire y calidad de vida. No hay que 

perder de vista que Querétaro cuenta con sólo 4.5 metros 

cuadrados de áreas verdes por habitante, en lugar de lo 

mínimo que pide la OMS que es 10.5, la pérdida de estas áreas 

contribuye a la menor absorción de agua de lluvia y complica 

la problemática de inundaciones que presentan muchas zonas de 

este municipio año con año y aquí quiero hacer una acotación 



 
 

y es que la permisibilidad está administración en cuanto a 

modificación de coeficiente de absorción de suelo, 

coeficiente de ocupación y cambios de uso de suelo tiene sus 

consecuencias, para ejemplo basta un botón y es que la 

Delegación Epigmenio González en la Calle de Costureras, San 

Pedrito Peñuelas había un predio de equipamiento 

institucional pero en el 2017 se le cambió el uso de suelo a 

200 habitantes por hectárea, esta administración volvió a 

cambiar el uso de suelo a 600 habitantes por hectárea para 

construir un condominio de 96 viviendas. Aquí la pregunta es 

para la ciudadanía, recuerdan que calle sufrió una 

considerable inundación en el mes de junio de este año, así 

es, la Calle de Costureras, en resumidas cuentas los cambios 

de uso de suelo de coeficiente de ocupación de absorción han 

sido otorgadas a discreción ignorando el Plan Parcial de 

Desarrollo Urbano e ignorando el espíritu y razón de ser de 

las áreas verdes y de equipamiento urbano, en el Eje llamado 

Abierto y de Resultados queda en tela de juicio, y se puede 

constatar cuando se otorgaron presupuestos, dos años 

consecutivos, para el programa de barrios mágicos, sin que 

existiera la elaboración del proyecto al igual se presupuestó 

en 2020 un precio para la instalación de bebederos, proyecto 

que tampoco se elaboró. En el Eje de Querétaro Incluyente 

sólo quedó en el discurso, pues a pesar de la solicitud para 

que no se requiera un amparo en el tema de matrimonio 

igualitario este sector permaneció discriminado, dónde está 

la inclusión, la promesa que se inició con esta 

administración fue la mitad del tráfico y el doble de 

seguridad promesa incumplida, porque al permitir los cambios 

de densidad, cambios de uso de suelo en las mismas vialidades 

el tráfico no puede disminuir y no se puede lograr el doble 

de seguridad si existen queretanas y queretanos que lejos de 

sentirse cuidados se sienten intimidados por algunos 

elementos de esta Secretaría de Seguridad Pública. Quiero 

concluir mi intervención solidarizándome con las víctimas de 

esta pandemia invitando la ciudadanía a seguir cuidándonos 

los unos a los otros y no dejar de lado las medidas 

sanitarias, las autoridades federales en coordinación con las 

estatales y las municipales han realizado un amplio esquema 

de vacunación, somos de los países no productores de vacunas 



 
 

que registra el mayor porcentaje de población vacunada ya 

llegarán tiempos mejores. Por último invito a la sociedad en 

general a participar en las políticas públicas de nuestro 

municipio con las medidas sanitarias que corresponde, pero 

ejerciendo una participación activa y participativa, seamos 

protagonistas de nuestra historia. Es cuanto, gracias.”------ 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día, 

referente a QUINTO PUNTO. MENSAJE POR PARTE DEL REGIDOR 

INDEPENDIENTE LIC. LUIS GABRIEL OSEJO DOMÍNGUEZ, INTEGRANTE 

DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO. En 

términos del artículo 24, párrafo séptimo de la Ley Orgánica 

Municipal del Estado de Querétaro.  Concedió en uso de la voz 

a al Regidor Luis Gabriel Osejo Domínguez.------------------- 

REGIDOR, LUIS GABRIEL OSEJO DOMÍNGUEZ: “Muchas gracias señor 

Secretario, con su permiso señor Presidente, con el permiso 

de todos ustedes compañeros Regidores y Síndicos de este 

Honorable Ayuntamiento, saludo con muchísimo gusto a toda la 

gente que está aquí presente y también a la que nos acompaña 

a través de las redes sociales y de más plataformas del 

Municipio de Querétaro, de manera especial y respetuosa 

saludo también con mucho gusto a la Secretaria Martha Lorena 

Leal, representante de Francisco Domínguez Gobernador 

Constitucional del Estado de Querétaro, por supuesto 

agradezco mucho la presencia del señor Presidente Magistrado, 

buen amigo, compañero universitario, José Antonio Ortega 

Cerbón bienvenido Toño, y por supuesto que agradezco también 

la presencia del señor Presidente Diputado Jorge Herrera 

Martínez, muchas gracias señor Presidente Diputado, también 

como siempre la presencia de la señora Arahí Domínguez de 

Nava. Quiero decirles que no me cabe ninguna duda de que esta 

administración será reconocida como aquella que enfrentó, que 

le tocó enfrentar a un enemigo invisible, casi invencible y 

trágicamente mortal, qué hubiéramos hecho si no hubiera 

habido pandemia, qué hubieran hecho los gobiernos de todo el 

mundo si no estuviéramos y no hubiéramos sido azotados por la 

pandemia, qué hubiera sido de nosotros si no hubiéramos 

tenido que enfrentarla, no lo sé, lo que sí sé, estoy seguro 

es que no estábamos preparados para enfrentarla y no creo que 

nadie en el mundo estuviera preparado para hacerlo, lo que 



 
 

puedo afirmar categóricamente es que nosotros quienes estamos 

aquí presentes, todos los empleados de esta administración 

hicimos todo lo posible, todo lo que estuvo en nuestras manos 

para salvaguardar la vida, la salud y la economía de los 

queretanos, quiero decirles con toda claridad que en este 

Cabildo la mayor parte de las veces sin filias, ni fobias 

políticas se pensaron, se discutieron y se aprobaron 

programas y acciones a favor de todos los ciudadanos. Aquí se 

aprobó proporcionar atención médica a la gente en su propio 

domicilio, a pesar de que no estamos capacitados legalmente 

para hacerlo se destinó dinero, se destinó presupuesto, que 

al final de cuentas es dinero de los queretanos y las 

queretanas, para poder darle al mayor número posible de 

queretanos atención médica en su propio domicilio. Aquí en 

este Cabildo se aprobó comprar miles y miles de pruebas para 

poder diagnosticar a tiempo y poder salvar la vida también de 

muchísimos ciudadanos. Aquí en este Cabildo se aprobaron 

miles de empleos temporales, aunque no teníamos la obligación 

legal hay que decirlo, se aprobaron miles y miles de empleos 

temporales para poder apoyar la economía de los queretanos 

que se habían quedado sin un ingreso, sin un salario, sin un 

trabajo. Aquí y a muchos nos tocó de este Cabildo, en lo 

personal, lo hicimos y lo hicimos con mucho gusto, se aprobó 

entregar miles, miles de despensas alimenticias a los 

queretanos que se quedaron sin comer. Quiero decirles a 

ustedes que en este tema, lo platicado en muchas ocasiones, 

cuando una persona recibe una despensa, cuando una persona 

abre los brazos y toma medio kilo de arroz, medio kilo de 

frijol para alimentar a su familia es porque ya no le queda 

de otra más que tomarlo de parte de quién se le ofrece, eso 

me parece que también es digno de rescatarse. Quiero decirles 

que nada de esto hubiera sido posible sin la ayuda, la 

valentía y la decisión de todos los que somos empleados de 

esta administración, de este Municipio, que además quiero 

destacar y quiero reconocer desde el que nos atienden en la 

puerta hasta el que nos da un documento, nos permite hace un 

trámite porque gracias a ellos fue que la administración no 

colapso, mientras la mayor parte de nosotros estábamos en 

cuarentena, estábamos encerrados siguiendo las 

recomendaciones del sector salud, la gente de a pie de esta 



 
 

administración llegaba todos los días a un mostrador que 

ustedes pueden ver a su lado o a sus espaldas para atender a 

la gente y darle un servicio. Creo yo, sin lugar a dudas 

aunque suena cliché, que los verdaderos héroes como dicen sin 

capa, de esta ciudad, del mundo entero son precisamente 

aquellos empleados que dieron la cara por la administración, 

y hablo de los tres niveles de gobierno, a ellos mi más 

profundo agradecimiento y reconocimiento, en particular 

quiero mencionar a la gente de Seguridad Pública, yo sí lo 

reconozco, la mayor parte de ellos sacaron el corazón, 

olvidaron su propia condición de padres de familia, de madres 

de familia y salieron a las calles a resguardar esta ciudad 

mientras todos estábamos en la casa, lo reconozco y de verdad 

si estuviera de mi parte creo que tendría este Cabildo, este 

salón llevar las letras de esos héroes anónimos de la 

Administración Municipal. Reconozco por supuesto también y le 

agradezco a toda la gente de Protección Civil, a los 

empleados del limpia, a los empleados que recogen todos los 

días la basura, a quienes nos permiten tener movilidad en 

esta ciudad, porque insisto ellos impidieron que la 

administración que hoy rinde su Tercer Informe se colapsara, 

sin ellos, otra cosa estaríamos hablando en este momento. 

Señor Presidente, sin duda dejamos muchos pendientes, 

muchísimos, es usted el primer Presidente reelecto y para lo 

que, para algunos que estamos concluyendo nuestro encargo, 

usted apenas va a la mitad, ya mis compañeros, en particular 

mi compañera Ivonne Olascoaga ha citado algunos de los 

pendientes, yo estoy seguro de que los siguientes tres años 

en esta administración que usted encabezará, en la que lo 

acompañaran algunos de los presentes, buscará cumplir con 

todas sus promesas, yo de nueva cuenta y de manera muy 

respetuosa quisiera hacerle 4 peticiones, quisiera hacerlas 

con todo respeto para la siguiente administración. Primero, 

Presidente luche a toda costa para evitar que en esta 

administración haya corrupción, la corrupción se combate no 

solamente con ejemplo, la corrupción se combate con leyes y 

la corrupción se combate con acciones efectivas que permiten 

limpiar la casa como coloquialmente se dice; número 2, 

promueva un plano urbano junto con los Alcaldes 

Metropolitanos, urge, pero que este plano urbano 



 
 

metropolitano no sea a 10 años, a 15 años, sino, que sea a 

50, 70, a 100 años y que incluya, presidente está en sus 

manos hacerlo y lograrlo, miles de kilómetros de banquetas, 

de ciclovías y de vialidades donde peatones con o sin 

discapacidad, ciclistas y automovilistas podamos movernos con 

facilidad y de manera segura; número 3, proteja nuestro medio 

ambiente Presidente, proteja a los pulmones naturales de la 

ciudad y proteja nuestra zonas ecológicas, marque la ruta 

Presidente, para que las futuras generaciones puedan 

disfrutar de lo que hoy nosotros disfrutamos, esos bosques 

que todavía podemos encontrar a 15 km, esos ríos que cruzan 

las comunidades hay que limpiarlos, hay que preservarlos y 

sobre todo hay que blindar para esas futuras generaciones el 

Querétaro que mi padre, que mi abuelo, que yo mismo, que 

ustedes mismos conocieron cuando éramos niños; número 4, 

Presidente cada informe se lo repito, espero contar con su 

anuencia, permita el matrimonio entre personas del mismo 

sexo, sin necesidad de que se tenga que recurrir al amparo, 

demostremos que Querétaro es una ciudad moderna, que 

Querétaro es una ciudad progresista y sobre todo, que 

Querétaro es una ciudad sin prejuicios, todo esto le aseguró 

Presidente, hará felices a muchas personas. Finalmente, 

amigos y amigas, muchos de los que estamos aquí concluyendo 

el período, muchos de los que estamos aquí estamos 

concluyendo nuestro período para que fuimos electos hace 3 

años, yo llegué aquí por la vía independiente, esto es como 

un ciudadano sin Partido y gracias a las firmas y a los votos 

de miles de queretanos que apoyaron este movimiento, a toda 

esa gente que me apoyó con su firma, a toda esa gente que me 

apoyó con su voto quiero decirles que estoy eternamente 

agradecido y espero de corazón haberlos servido dignamente, 

les digo también, que en un futuro no muy lejano nos 

volveremos a encontrar en estos caminos. Señor Presidente te 

deseo que te vaya muy bien, sin mezquindades, sin egoísmos 

políticos, sin filias, ni fobias, Querétaro no es Panista, 

Querétaro no es Morenista, Querétaro no es Priísta, sólo hay 

un Querétaro y es de los queretanos que queremos que nos vaya 

a todos muy bien, hay de aquel mezquino y hay de aquel sin 

razón te desee fracaso Presidente, porque al desearte a ti el 

fracaso será como si le desearan el fracaso a esta hermosa 



 
 

tierra que nos vio nacer. Finalmente le digo a usted, a todos 

ustedes compañeros Regidores, omito citarlos uno a uno por su 

nombre, con muchos como periodista me encontré en el 

micrófono o en la pluma, me da mucho gusto volvérmelos a 

encontrar aquí, gracias por la oportunidad que me dieron como 

ciudadano de estar en una fiesta de los Partidos Políticos, 

espero de corazón que a todos les vaya muy bien, también por 

supuesto a los Síndicos, que englobé en esta palabra 

Regidores, a mis compañeros trabajadores de esta 

administración, a todos fotógrafos, los camarógrafos, la 

persona que está detrás de la ventanilla atendiendo a los 

ciudadanos, pero sobre todo a todos los queretanos quiero 

decirles de corazón que fue un verdadero honor haber servido 

a esta ciudad, haberle servido a todos ustedes y además poder 

honrar a esta tierra que amamos tanto, mi Querétaro, muchas 

gracias. Es todo cuanto.”------------------------------------ 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Y en desahogo del  Orden del Día SEXTO PUNTO. 

MENSAJE POR PARTE DE LA C. CLAUDIA KARINA VARELA NAJAR, 

INTEGRANTE DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE 

QUERÉTARO. En términos del artículo 24, párrafo séptimo de la 

Ley Orgánica Municipal del Estado de Querétaro.  Concedió en 

uso de la voz a la Regidora Claudia Karina Varela Nájar.----- 

REGIDORA, CLAUDIA KARINA VARELA NÁJAR: “Muchas gracias 

Secretario, con su permiso señor presidente, Secretario, 

compañeros Regidores, Regidoras, Síndico, Síndica Municipal. 

Primeramente saludo con aprecio al Maestro Luis Bernardo Nava 

Guerrero, Presidente Municipal de Querétaro, quien en algunos 

momentos más rendirá su informe ante este Honorable 

Ayuntamiento del cual me siento honrada de formar parte, y de 

igual forma saludo a todos quienes el día de hoy nos 

acompañan en este importante evento y a los que nos siguen en 

la transmisión en vivo, muy buenas tardes a todos. Empiezo 

con mi compañero Juan José, siento mucho tu pérdida. El 

Municipio de Querétaro se encuentra catalogado como una de 

las ciudades que a nivel nacional tiene mayor desarrollo, 

mayor crecimiento y mayor generación de empleo, son cada vez 

más las familias que llegan a Querétaro buscando aquí su 

nuevo hogar, debido al alto nivel de vida que hemos alcanzado 

y por el cual seguimos trabajando, esto merece un 



 
 

reconocimiento, sí, pero es también un gran reto, reconozco 

el gran trabajo que ha hecho esta administración misma que 

pasará a la historia por estar al frente en los momentos más 

difíciles a nivel mundial. Nos ha tocado enfrentar la 

pandemia del COVID 19, aprovecho para agradecer a todo el 

personal médico de enfermería, limpieza administrativos y a 

todos y cada uno que lucha día a día por salvarte a ti y a tu 

familia, mi eterna gratitud para ustedes, así mismo, te pido 

no bajes la guardia, que sigamos haciendo caso a las 

recomendaciones para que juntos podamos salir de esta crisis. 

Considero que la presente administración hemos dado pasos 

sólidos para conseguir la permanencia de esta calidad de vida 

de la que hablo, se han desarrollado e incluso han sido 

aprobados en este Cabildo algunos programas y proyectos que 

hoy mejoran la calidad de vida de los queretanos y que sobre 

todo han sido de gran ayuda en estos momentos de pandemia, 

desde la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos 

que me honra presidir, hemos contribuido al rescate de los 

Derechos Humanos del Municipio, desde el comienzo de la 

administración me propuse luchar por tener un municipio más 

incluyente, me enorgullece saber que la tarea dio frutos y 

que lo que empezó como un sueño hoy es una realidad. Gracias 

Presidente por el apoyo brindado siempre, debo reconocer que 

me dio mucho gusto verte en campaña acompañado de intérpretes 

de lengua de señas mexicanas y que lo que comenzamos a 

trabajar aquí lo hayas llevado a campaña. Es el último 

informe de esta administración y en el que su servidora 

participará, agradezco principalmente a la sociedad del 

Municipio de Querétaro, la confianza y el que me permitan 

servirles y a las dependencias que han sido sensibles y de 

manera efectiva han dado seguimiento a las solicitudes 

presentadas. Gracias a mis compañeras y compañeros Regidores 

por saber hacer equipo y trabajar a favor de nuestra 

sociedad, gracias Secretario por tus atenciones y por el 

apoyo que me brindaste para llevar a cabo mi función, gracias 

Presidente es un honor haber sido parte de este Ayuntamiento 

y deseo que sigas trabajando en beneficio de nuestro 

municipio como lo has hecho, abierto a propuestas sin 

importar el Partido Político, gracias a las personas con 

discapacidad y en especial a mi gente de la comunidad sorda 



 
 

por tomarme la mano para trabajar juntos durante estos tres 

años. Es cuanto.”-------------------------------------------- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día 

SEPTIMO PUNTO. MENSAJE POR PARTE DEL REGIDOR LIC. CLAUDIO 

SINECIO FLORES, COORDINADOR DEL GRUPO DEL PARTIDO ACCIÓN 

NACIONAL, INTEGRANTE DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO 

DE QUERÉTARO. Y en términos del artículo 24, párrafo séptimo 

de la Ley Orgánica Municipal del Estado de Querétaro.  

Concedió el uso de la voz al Regidor, Claudio Sinecio 

Flores.------------------------------------------------------ 

REGIDOR, CLAUDIO SINECIO FLORES: “Muchas gracias Secretario, 

con su permiso Presidente, compañeros Regidores, compañeros 

Síndicos, Licenciada Martha Lorena Leal Ruiz, Secretaría de 

Planeación y Finanzas y representante personal del Gobernador 

Francisco Domínguez Servién; Diputado Jorge Herrera Martínez, 

Presidente de la Legislatura del Estado de Querétaro; 

Magistrado José Antonio Ortega Cerbón, Presidente del 

Tribunal Superior de Justicia; a la señora Arahí Domínguez de 

Nava Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, a 

los representantes de los medios de comunicación, invitados y 

a todas las personas que nos siguen por las distintas 

plataformas sean bienvenidos a este informe. En nombre del 

Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional quiero 

primeramente reconocer a todos y a cada uno de los miembros 

de este Ayuntamiento, compañeros y compañeras Regidores, 

compañeros y compañeros Síndicos pero muy, muy especialmente 

al gobierno y administración que ha encabezado atinadamente 

nuestro Presidente Municipal Luis Nava, durante estos casi 2 

años, 3 años de gobierno hemos enfrentado dos grandes retos, 

primero, proteger a nuestras familias ante la contingencia 

sanitaria y económica provocada por la pandemia, segundo, 

mantener los altos estándares en los servicios públicos a los 

que están acostumbrados y demandan los habitantes del 

Municipio de Querétaro, ante este escenario nuestro 

Presidente Luis Nava demostró un compromiso constante y el 

liderazgo necesario para apoyar a los ciudadanos sin que esto 

implicará el dejar de ejecutar obras y brindar los servicios 

públicos que demanda nuestra ciudad. Estimado Presidente, 

Luis, amigo, al haber tenido la fortuna de colaborar contigo 



 
 

me quedo con en el aprendizaje de tres cosas y 

características que posees y que has impreso en tu 

administración, primero, tu habilidad para escuchar y ser 

empático, lo que nos ha permitido estar cerca de los 

queretanos y enfocarte en lo que la gente necesita, una 

cualidad que nos ayudó sin duda a enfrentar mejor la 

pandemia, segundo, tu disposición para trabajar en equipo lo 

que te permitió colaborar con todas las fuerzas de la 

sociedad y también de manera muy exitosa con el Gobernador 

nuestro amigo Pancho Domínguez, para que a pesar de la 

pandemia Querétaro siguiera creciendo, a pesar de la 

adversidad que ha significado la terrible pandemia. Estoy 

seguro que también junto con el próximo Ayuntamiento unirás 

fuerzas con nuestro próximo Gobernador, nuestro amigo 

Mauricio Kuri, para beneficio de nuestro municipio y tercero, 

tu compromiso para mantener firme la dirección de este 

gobierno y hacer lo necesario para apoyar a las familias 

queretanas, me queda claro que no eres un político que busca 

los reflectores, eres un político que busca los resultados, 

por eso hoy que informas a los ciudadanos sobre los 

resultados de esta administración, es un orgullo como miembro 

de este Ayuntamiento y en particular como miembro del Partido 

Acción Nacional saber que hemos cumplido y que en nuestras 

acciones prevalecieron los más altos estándares y valores 

humanistas, en los asuntos públicos la prioridad se llama 

credibilidad, esta credibilidad se gana en abonos, pero se 

pierde de contado, se construye a través de la congruencia, 

en lo que se dice y en lo que se hace, por ello, en el 

Municipio de Querétaro hablan los hechos, las personas 

también, como ejemplo, tenemos acciones que se han 

implementado para cuidar la salud de los queretanos durante 

la pandemia con consultas médicas, medicamentos, análisis, 

pruebas de COVID, oximetros y el préstamo de concentradores 

de oxígeno, todo de forma gratuita y sin aumentar impuestos, 

la salud ha sido el tema que más nos ha preocupado a todos en 

la pandemia y ha sido el tema al que nuestro Presidente Luis 

Nava ha puesto especial atención, por otro lado, con una 

inversión sin precedentes en la historia de nuestro municipio 

se impulsó la infraestructura en unidades deportivas, parques 

y jardines, pavimentación de calles, ampliación de banquetas, 



 
 

ampliación de la red de ciclivías, mejora del alumbrado 

público, entre otros. Ocupados en la seguridad de los 

queretanos y sus familias se incrementó la cobertura de la 

red de videovigilancia, así como los botones de asistencia 

ciudadana a lo largo y ancho de nuestra ciudad, nuestra 

Guardia Municipal es una de las policías municipales mejor 

equipadas, mejor capacitada y mejor pagadas del País y 

también hay que decirlo, de las más confiables. El Municipio 

de Querétaro crece, pero no a costa de nuestros recursos 

naturales por ello hemos sido por responsables con la 

ecología y el medio ambiente, impulsando uno de los programas 

más ambiciosos y exitosos de reforestación que un gobierno 

municipal haya hecho en México, somos uno de los municipios 

con las finanzas más sólidas y sanas del país, contamos con 

un ejercicio transparente y eficaz del gasto público, además 

de que mantenemos un escrupuloso orden administrativo, todo 

lo mencionado impacta directamente en la calidad de vida de 

los queretanos, los que aquí vivimos somos testigos de ello, 

pero quiero decirles que los buenos resultados que hoy 

informará nuestro Presidente Luis Nava, no habrían sido 

posible sin el trabajo y compromiso de todos y cada uno de 

los trabajadores de este municipio, sin excepción, mi 

reconocimiento a todos ustedes compañeros de todas las 

fuerzas políticas aquí representadas, porque supimos y 

entendimos que nuestro deber mínimo era el de encontrar por 

graves que fueran nuestras diferencias un campo de acción 

conjunto, un campo de acción por cuál trabajar, un campo de 

acción de pensamiento en el tema que más nos importa todos, 

construir un mejor Querétaro. Finalmente, más allá de lo que 

aquí podamos decir lo más valioso Presidente, es que cuentas 

con el respaldo y el apoyo de los habitantes del Municipio de 

Querétaro y ese es el mayor reconocimiento, la mayor 

satisfacción y el mayor privilegio para cualquier servidor 

público, los queretanos están satisfechos, así lo demostró el 

apoyo histórico recibido en las pasadas elecciones, lo que te 

ha convertido en el primer Presidente Municipal de Querétaro 

en ratificar la confianza ciudadana para un segundo periodo 

de gobierno, esta es la prueba más grande de que las cosas se 

están haciendo bien, de que se está trabajando con 

responsabilidad y poniendo el corazón para servir a 



 
 

Querétaro. Sé que en este arduo trabajo Presidente ha 

existido sacrificio, tu familia no me dejará mentir, pero 

estoy seguro también de que ha sido impulsado por una gran 

satisfacción, esa satisfacción que te da el deber cumplido. 

Muchas felicidades Presidente, en este gobierno estoy seguro, 

hemos hecho la diferencia. Es cuanto Secretario.”------------ 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Previo a continuar con el desahogo del Oreden del 

Día y a propuesta del Presidente Municipal, Luis Bernardo 

Nava Guerrero y en memoria de todos aquellos que han sido 

víctimas del COVID-19, se guardó un minuto de silencio 

recordando con ello a quienes perdieron sus vidas durante la 

pandemia y recordando también que en tiempos difíciles unidos 

podemos superar cualquier adversidad. Por lo que les pidió a 

todos los presentes ponerse de pie y guardar un minuto de 

silencio.--------------------------------------------------- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día 

OCTAVO PUNTO. ENTREGA DEL TERCER INFORME DEL PRESIDENTE 

MUNICIPAL AL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, SOBRE EL ESTADO 

QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL. Acto seguido 

y conforme lo marca el Artículo 37 de la Constitución 

Política del Estado de Querétaro, así como el Artículo 31 

fracción XI de la Ley Orgánica Municipal del Estado de 

Querétaro y el Artículo 10 fracción II del Reglamento 

Interior de ese Ayuntamiento. El Presidente Municipal el 

Maestro Luis Bernardo Nava Guerrero, hizo entrega al de la 

voz, Secretario de ese Honorable Ayuntamiento, el Tercer 

Informe que guarda la Administración Pública Municipal y del 

cual procedió a entregarles un ejemplar a cada uno de los 

miembros de ese Honorable Ayuntamiento. Concedió el uso de 

la voz al Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero, Presidente 

Municipal de Querétaro.------------------------------------- 

PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO: “Muy 

buenas tardes, he entregado en cumplimiento de la Ley y los 

Reglamentos aplicados el Informe que guarda la Administración 

Municipal de Querétaro en este tercer año de ejercicio. 

Quiero agradecer la presencia de los representantes de los 

poderes del Estado, al Magistrado José Antonio Ortega Cerbón, 

Presidente del Tribunal Superior de Justicia; al Diputado 



 
 

Jorge Herrera Martínez, Presidente de la Mesa Directiva de la 

quincuagésima novena Legislatura del Estado; a la Licenciada 

Martha Lorena Leal Ruiz, Secretaría de Planeación y Finanzas 

y representante personal de nuestro amigo Francisco Domínguez 

Servién; Gobernador del Estado, también quiero agradecer la 

presencia de la Presidenta del Patronato del Sistema 

Municipal DIF, Arahí Domínguez, boni, gracias por estar aquí, 

también saludos al Secretario General de Gobierno Tonatiuh 

Cervantes Curiel. Compañeras y compañeros hoy después de esta 

Sesión Solemne daré un mensaje a las y los queretanos para 

compartirles las acciones y logros, los principales logros 

que hemos tenido en esta administración y lo digo así que 

hemos tenido, porque ha sido un trabajo en conjunto entre 

todas y todos los servidores públicos y con cada una y cada 

uno de ustedes, en este Cabildo se gestó y aprobó el Programa 

y el Plan Municipal de Desarrollo que ha sido nuestro mapa de 

ruta. Se han aprobado además acuerdos que han mejorado 

significativamente la calidad de vida de las y los 

queretanos, acuerdos, así con la sana distancia, acuerdos de 

suma trascendencia, como aquellos que han protegido el medio 

ambiente de nuestro municipio, que han resuelto problemáticas 

de años como el programa de dignificación de condominios o 

colocado al municipio a la vanguardia como el Reglamento de 

Prevención Social de la Violencia. Durante la pandemia, 

además hemos hecho equipo, la ciudadanía ha podido contar con 

nosotros y desde aquí se aprobaron acciones que han protegido 

realmente la salud y la economía de las familias queretanas. 

Hace 3 años definimos la misión de este gobierno y de este 

Ayuntamiento, escuchar, trabajar y resolver, así lo hemos 

hecho durante esta administración y así lo seguiremos 

haciendo, avanzando siempre frente al gran reto que tenemos 

por delante para llegar a ser lo que en nuestro Municipio 

queremos y podemos llegar a ser, la mejor ciudad para vivir. 

Hoy con la frente en alto y en la compañía de todas y todos 

ustedes quienes hicimos equipo con diferencias, con acuerdos, 

con debates, hoy le podemos decir a Querétaro que hemos 

cumplido y lo seguiremos haciendo. Muchas gracias.”---------- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Informó al señor Presidente Municipal que se habían 

agotado todos los puntos agendados en el Orden del Día de esa 



 
 

Sesión Solemne de Cabildo, por lo que le solicitó 

respetuosamente procediera a la clausura de la misma.-------- 

PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO: 

Habiéndose desahogado los puntos previstos en el Orden del 

Día de esa Sesión Solemne de Cabildo clausuró y levantó la 

misma siendo las 19:25 diecinueve horas con veinticinco 

minutos del día 10 de agosto de 2021.------------------------ 

 

 

 

 

 

 

MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO 

PRESIDENTE MUNICIPAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

LIC. MIGUEL ANTONIO PARRODI ESPINOSA 

SÍNDICO MUNICIPAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LIC. DULCE IMELDA VENTURA RENDÓN 

SÍNDICO MUNICIPAL  

 

 

 

 

 

 

LIC. MARÍA CONCEPCIÓN RESÉNDIZ 

RODRÍGUEZ 

REGIDORA 

 

 

 

 

 

 

 

 

LIC. ANA MARÍA HERNÁNDEZ COLUNGA 

REGIDORA 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

LIC. CLAUDIO SINECIO FLORES 

                            REGIDOR 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LIC. MA. DE JESÚS PELAGIO RAMÍREZ 

REGIDORA 

 

 

C. CLAUDIA KARINA VARELA NÁJAR 

REGIDORA 

 

 

 

 

 

 

 

 

C. PÁNFILA ROSAS MONTERO 

REGIDORA 

 

 

LIC. LUIS GABRIEL OSEJO DOMÍNGUEZ 

REGIDOR 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LIC. JUANITA ELIAS SOLIS 

REGIDORA 

 

 

 

 

 

 

LIC. JUAN CARLOS BRIZ CABRERA 

REGIDOR 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MTRO. HÉCTOR JULIO GARCÍA 

CONTRERAS 

REGIDOR 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

C. JOSÉ FRANCISCO RAMOS RIVERA 

REGIDOR 

 

 

 

 

 

 

 

LIC. JUAN JOSÉ RUÍZ RODRÍGUEZ  

REGIDOR 

 

 

 

 

LIC. IVONNE OLASCOAGA CORREA 

REGIDORA 

 

 

 

       

 

 

 

   

 

M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ 

SECRETARIO  DEL AYUNTAMIENTO 

----------------------------DOY FE--------------------------- 

 


